

L'auteur tient à exprimer sa vive gratitude à tous ceux qui, au ministère de Affaires extérieures comme au sein de la communauté artistique et culturelle, lui ont si généreusement, et en si grand nombre qu'il ne peut les nommer ici, apporté un concours et un appui des plus précieux. Il leur associe dans sa reconnaissance le Conseil des arts du Canada qui, en lui attribuant un prix pour un ouvrage antérieur, a grandement facilité la réalisation de cette étude. Ce faisant, il désire néanmoins souligner qu'il assume l'entière responsabilité de son texte et des lacunes que celui-ci pourrait comporter.